

## COMENTARIOS

### Libros, Libros

Hagamos un alto en la jornada. Dedicamos un paréntesis a los libros. Los libros son nuestros buenos amigos, acaso los amigos que no nos engañan nunca. Un poeta pedía, como supremo honor de su vida, un libro viejo y un amor nuevo, contentémonos nosotros con el libro, ese otro amor. Viene todo esto a cuento de cierta noticia que acaba mos de leer en «El Socialista». Parece ser que la viuda del «lider» del socialismo y su hijo han repartido los libros y colecciones de periódicos que constituían la biblioteca de Pablo Iglesias entre la redacción de «El Socialista» y la biblioteca de la Casa del Pueblo. A cada uno de ambos sitios se han destinado los libros que puedan ser en ellos de mayor utilidad. No pocos de los volúmenes están valorados por las dedicatorias cariñosas que los autores pusieron al enviarlos a Iglesias.

He aquí un hermoso rasgo que queremos glosar desde nuestro mirador. Esos libros tienen toda la historia, y son, por ello, la mejor herencia de voluntad y de trabajo. Alude «El Socialista» a los libros dedicados, a los que fueron enviados a Pablo Iglesias por sus mismos autores. Pero nos otros queremos fijarnos en los libros pequeños, en los volúmenes humildes, en los que no lucen—como prueba de amistad y de afecto—unas palabras y una firma de dedicatoria. Son los libros que Pablo Iglesias, en los años duros y difíciles en que recién escapado del hospicio, comenzaba a formar su cultura, mediante estas privaciones, en lugar de una joya barata, en lugar de un cigarro costoso, en lugar de una entrada de teatro, Pablo Iglesias compraba un libro...

Aquí, en España, donde dicen que no se lee, donde el escritor y el librero se quejan acerbamente de la indiferencia del público; aquí, en esta España de los tristes destinos, unos libros humildes pueden ser para nosotros como el más cálido de los discursos, como el más expresivo de los ejemplos, como la más luminosa de las estampas... Ellos solos—rofos, descosidos, amarillentos por el tiempo—valen por toda las lecciones de energía que hallamos en la obra entera de Marden. Son toda una lección...

Lea usted «Levante Agrario»

## Toros y TOREADORES

### IGUAL QUE LOS EMPRESARIOS DE POR ACÁ

La empresa de la plaza de Málaga, estos días pasados obsequió con un suculento banquete a los periodistas que se ocupan de estas cosas de toros y a los responsables de publicaciones de provincias.

A los postres, los empresarios, enteraron a los comensales de que habían comido toros y novillos para la futura temporada, a los ganaderos Conde de la Corte, Miura, Pablo Romero y doña Carmen de Federico.

También dieron cuenta de tener ajustados con toda garantía a Juan Belmonte, Chicuelo, Marcial Lalanda, Márquez, Liñi y Niño de la Palma.

Como se vé esta empresa no se duerme en los laureles y ya tiene cogida la flor y nata de toros y lidiadores.

### EL DIESTRO JOSELITO MARTIN

El diestro bilbaino Joselito Martín sigue triunfando en las plazas americanas.

Como consecuencia de los triunfos tenidos, el lidiador ha sido contratado para Lima, embarcando en breve; toreará tres corridas en inmejorables condiciones.

### BELMONTE TOREARÁ EN LA FERIA DE SEVILLA

Al decir de los que están al tanto de estas cosas, se sabe que el trianero Juan Belmonte ha aceptado un contrato para torear en la tierra de «María Santísima» en la próxima feria de Abril.

Como no era menos de esperar, toreando Juan entra también el menor de la dinastía belmontista.

### DON SINCERO.

## SUCEDIDOS

### HAY QUE SACAR EL JORNAL, SEA COMO SEA

En el pueblo de Cehégín, el vecino Francisco Marín Martínez, de oficio leñador, fué al campo con el propósito de realizar sus acostumbradas faenas.

No pudiendo hacer una sola gavilla, cuando regresaba a su morada fué a tropezar con una barraca, la que tiró a tierra, llevándose las ramas de pino que formaban la cubierta, con las que vendidas sacó su jornal.

El dueño de la barraca vió el daño producido y se presentó en el puesto de la guar

dia civil, denunciando el hecho.

La denuncia pasó al juzgado correspondiente.

### DESPUES DE PRESTARLE LA BICICLETA LO MALTRATA

El joven Antonio Martínez Ibáñez se hallaba en las alrededores de Moratalla, dando su paseo en bicicleta.

Con la pretensión de que le dejase dar unas vueltas con la bicicleta, se le presentó a Antonio un amigo suyo llamado Francisco López Fernández, accediendo a ello con la condición de que el paseo fuese corto.

El tiempo pasaba y viendo Antonio que no aparecía su amigo, decidió marchar a pié a Caravaca, encontrándolo a unos tres kilómetros de distancia.

Ambos amigos y por la informalidad demostrada por Francisco, sostuvieron acalorada disputa, dando este al Antonio una fuerte bofetada a la vez que le amenazó con el manillar de la bicicleta.

El agredido se personó en el cuartel de la guardia civil y dió cuenta de lo que le había sucedido.

### EN LA UNIVERSIDAD DE BOLONIA

## Un español gana el premio Victor Manuel

La Universidad de Bolonia ha concedido por unanimidad el premio Victor Manuel al alumno del Colegio de España don Alfonso García Valdecasas, por su Memoria «Las manos». En 1855 lo obtuvo el conde de Romanones, y posteriormente el señor Pérez Bueno.

Es el premio citado la más alta distinción académica que se puede otorgar en Italia, pues la Memoria presentada a concurso debe ser, no sólo un trabajo fruto de los años de estudios universitarios, sino que aporte a la Ciencia materiales nuevos.

El triunfo del señor García Valdecasas, que apenas cuenta veinte años, en la Universidad de Bolonia, donde se congregan estudiantes de todos los países y todas las razas, y donde se halla el profesorado más ilustre de Italia, es un éxito que satisface a todos sus compatriotas.

### A LOS SEÑORES MAESTROS PÚBLICOS

Por la presente se les cita a todos los maestros públicos de este término municipal a una reunión para el próximo día cuatro a las once de la mañana en las Grdudadas de García Alix (San Antolín) con el fin de tratar asuntos de sumo interés profesional para los mismos.

### LA COMISIÓN.

### Le roban la cartera

Barcelona—En un franvia del paseo de Gracia le robaron la cartera a don Sebastián Fons.

Dicha cartera contenía importante cantidad de dinero y algunos documentos de importancia.

## FOOT-BALL

Pocos aficionados fueron ayer tarde al campo de la Condomina con la esperanza de ver triunfantes los colores murcianos. El equipo húngaro venía precedido de gran fama; fama que estaba avalada por los resultados de los encuentros que había jugado antes de pisar el campo de la Condomina en España.

Cuando comenzaron a jugar los extranjeros, comprendimos que se trataba de un gran conjunto: dominio perfecto del pase, gran precisión en sus jugadas, schotadores de valía... Mientras, el Real Murcia en su línea delantera, que es donde radica hoy día su mayor potencia; no rendía el juego que era de esperar tratándose del partido que se traía y de lo que esperaba de ella la afición que tuvo la ocasión de verla actuar en contra de los realistas madrileños, que pocos días antes sucumbieron ante ella.

Nosotros, que siempre hemos reconocido la potencia de la delantera murciana, vimos que la falta de Campius en ella le desarticulaba. Bien había jugado hasta ahora los partidos fuertes Albaladejo; Casira se nos había mostrado el certero chutador de siempre... pero Campius era el alma de ella, era algo que la daba impulso, movilidad, entusiasmo: era el cincuenta por ciento de su valor.

Así es que los húngaros dominaron intensamente durante toda la primera parte, mostrándose segurísimos en el pase, sobre todo el ala derecha en la que Pakacs brillaba de un modo poco común en equipos de gran conjunto. Pagán, Pardo y Jusep, que se mostraron segurísimos en los primeros instantes, no pudieron con la avalancha contraria y, al mediar el tiempo, Pagán cambió de puesto con Pardo, quedando la defensa con esta colocación más cerrada, si cabe, que anteriormente. Hemos de mencionar la retirada de Ortiz, en una de las primeras jugadas, a consecuencia de una entrada sucia del back derecho húngaro que tiene, por cierto, un juego muy peligroso.

Hubo frecuentes escapadas de Castro y Ricardín, que salieron a sustituir a Ortiz, que pusieron en peligro la puerta extranjera. Castro, desde gran distancia, lanzó varios cañonazos que pasaron muy cerca del marco.

A cero terminó la primera parte, siendo de destacar en ella la soberbia actuación de las defensas murcianas y del medio centro y defensa izquierda extranjeros, que además de ser los más limpios de su equipo, desempeñaron a la perfección su cometido.

El segundo tiempo fué más animado que el primero. Comenzó con juego muy igualado, pues la delantera murciana salió en forma completamente distinta que en la parte anterior. Marcos en el extremo izquierda se entendió muy bien con Castro, luciendo ambos en bien llevados y rápidos ataques que el back derecho húngaro cortó siempre no muy limpiamente.

Los delanteros extranjeros hicieron gala de su perfecto dominio del pase llegando varias veces a la portería de Jusep, pero tanto éste como Pagán y Pardo, están teniendo una partida soberbia de vista de colocación, de valentía, de entusiasmo: en una palabra, que no pudieron nunca los húngaros ver la portería del Real Murcia, descubierta para tirar libremente a goal.

Faltando próximamente un cuarto de hora para terminar el encuentro, se produjo un corner en la portería extranjera. Lanzado por Ricardín, Albaladejo mandó el balón a las mailas contrarias de fuerte cabezazo y el balón llegó a la red. Aquella decisión arrojó nos produjo asombro. El balón había sido tocado por un húngaro con las manos y ante las protestas extranjerías, se mandó firar un penalty. El público protestó ruidosamente pero el castigo fué ejecutado por Marcos, consiguiendo así el Real Murcia un tanto que ya lo tenía a su favor materialmente.

Los húngaros, con este tanto en contra iniciaron un juego de ofensiva rápida, que no prosperó como sus intentos anteriores. Ahora se mostraron más seguros los medios murcianos, que sirvieron constantes balones a su delantera y, así, vimos a Albaladejo recoger un gran pase adelantado y mandar a las redes húngaras un gran tiro cruzado por bajo que no vió siquiera weinhardt, portero del Szovathely. El entusiasmo del público fué inmenso.

El Szombathely, no hizo ya nada por variar el resultado, terminando el encuentro a los pocos minutos. Se dis-

tinguieron por este equipo: el medio centro en primer lugar; luego Prém. defensa de excelente colocación y seguro despeje, Pakacs, inferior derecha de seguro y rápido pase y Krutzler, rápido extremo. En general su juego es muy duro de gran cohesión y rapidez, siendo sus chutadores de excelente clase. Esperamos ver lo mañana, para lormar un juicio definitivo de él.

El Real Murcia jugó bien la segunda parte. En todo el encuentro Pagán, Pardo y Jusep, estuvieron a gran altura, mostrándose, sobre todo el primero, con una seguridad y dominio de juego verdaderamente asombrosos. Ellos fueron los que mantuvieron la moral de equipo y los que consiguieron con su actuación llevar el ánimo a la línea delantera que finalmente triunfó al combinar espléndidamente. Los medios tuvieron gran trabajo, siendo su labor verdaderamente digna de alabanza. Castro fué el jugador más peligroso y fácil de la línea delantera.

Arbitró Cuartero, que por juicio varias veces al juego cortar impunemente avances de unos y otros perjudicando con sus decisiones al equipo favor de que pitaba. Supo cortar el juego sucio, impidiendo que el campo se convirtiera en un hospital. En general su actuación fué regular.

Los equipos se alinearon: Szombathely; Weinhardt—Nagy, Prém—Pallos. Vámos, Moricz—Krutzler. Pakacs, Holeczbauer, Paar y Nemeih.

Real Murcia: Jusep, Pagán, Pardo, Montoro, Larger, Mateu—Arriño, Ricardín, Albaladejo. Castro y Marcos.

Mañana tarde se repite el encuentro.

KUZ.

A la terminación del partido hemos podido inquirir algunas impresiones del partido.

### EL DELEGADO DEL EQUIPO VISITANTE SR. TEORO

El público bueno, el árbitro mal, el equipo tiene muy buenas individualidades, destacándose entre ellos, el extremo izquierda, y sobre todo el defensa izquierda Puyan, que es quien ha mantenido el peso del partido. El portero bueno.

### KUSLEZ CAPITÁN DEL EQUIPO HUNGARO

Los míos no han dado todo su rendimiento (Z) por el consorcio, y por la mala ac-

tuación de nuestro delantero centro, que ha estado mal en los remates, el público bueno. De los de Francia el que más me ha gustado, el defensa izquierdo Pagán, que se pasó a la izquierda y sujetó mucho a nuestro internacional.

### PAGAN CAPITAN DEL EQUIPO MURCIANO

El equipo visitante enorme, la línea delantera la mejor que he visto, su juego es de una técnica nunca vista; los mejores el portero, las defensas y los cinco delanteros.

A. P.

## POR LOS TEATROS

Anteanoche se estrenó en Rómea por la compañía Narcisin, la revista «El Calendario Festivo»; ayer al hablar de ella, me abstuve de hacer una crítica o más bien censura en el sentido religioso, por creer que eso incumbía más que a mí, a determinado diario local, que se precia de católico.

En vista de que dicho diario, calla en lo referente a este estreno, y especialmente a determinadas escenas; y como quiera que el aludido diario en alguna otra ocasión ha dicho que «el que calla otorga», creo ahora de oportunidad por lo que a mí se refiere censurar esa irreverencia, que se comete con personajes de la religión católica.

Con esto demostramos que velamos por la pureza de costumbre.

DELÁ

## BAILE DE LAS UVAS

La noche del último día del año se celebró en el Casino, ya cena americana que estaba anunciada, y a la que asistieron numerosos socios acompañados de sus distinguidas familias.

El elemento joven disfrutó de lo lindo, bailando durante toda la noche y hasta altas horas de la madrugada.

No decimos los nombres de las bellísimas señoritas que asistieron, por el temor de tener un olvido, que sería imperdonable.

## DE SOCIEDAD

Ayer celebraron su fiesta onomástica la señorita Manojita Martínez Boix y señora madre.

Con este motivo, el domicilio de los señores Martínez Boix, se vió extraordinariamente favorecido por familias de ésta y de Orihuela, rindiéndose a Terpsicore los honores consiguientes.

En los intermedios, la bella señorita Encarnación Ubeda, lució una vez más su prodigiosa voz, cantando al piano varias romanzas, que fueron calurosamente aplaudidas.

También lució sus facultades artísticas en el bello canto, la preciosa señorita Enriqueta Cortés, hija del eminente pianista don Roberio.

Tan agradable fiesta, que duró hasta las nueve de la noche, debió satisfacer a los dueños de la casa, que cumplieron espléndidamente con los que asistieron a ella.

Y hasta otro año.

## CHILINDRINAS

Ayer, con motivo de la festividad del día, se lanzaron a la calle cada portento de chiquilla dislocante, que hubo momento que tuvimos miedo.

Si esto sigue de esta manera, vemos implantado el seguro contra el ataque amoroso.

«La Verdad» y «El Tiempo», parece han entablado la paz. Decimos esto, por que ya no vemos en

las columnas de ambos diarios de la Buena Prensa, aquellos señalamientos de defectos o errores, que servían para mantener polémica.

Este acertado acuerdo, habrá sido obra de San Pedro, patrón de la prensa angelical?

Poco a poco nos vamos convenciendo que en el asunto del foot-ball, ya no es solo entre los equipos españoles el

«arrear» leña para no dejarse ganar.

Ayer presenciamos el partido anunciado, y hay que ver el equipo extranjero, con qué limpieza hacía buen número de sus jugadas.

Por lo visto, es que va entrando la degeneración del deporte a pasos agigantados.

En el teatro Rómea nos han dado a conocer un nuevo calendario.

De todas las fiestas que en el mismo lugar, la que más se nos ha hecho simpática, ha sido la del carnaval.

Se presentan las niñas de la estudiantina carnavalesca tan artísticamente, que para nosotros, quisiera ramos que siempre fuese esa fecha del año!

